

Gualeguaychú)

La protesta de los vecinos de Gualeguaychú puso en los primeros planos el conflicto por la instalación de la fábrica de pasta de celulosa en Fray Bentos, pero al mismo tiempo generó un efecto ambiguo para el resto de los conflictos relacionados con el medio ambiente. Por un lado se instaló el tema en la agenda pública y de los medios, pero por otro la problemática quedó reducida a ese caso particular. Sin ir más lejos, el título de la crónica que daba cuenta de la marcha en el Último momento de Clarín.com fue "Los asambleístas de Gualeguaychú protestaron en Plaza de Mayo junto a ecologistas".

Para Leandro, del FPDS, "el problema central pasa por si Gualeguaychú se alía o no con los otros sectores del país. Si eso no sucede hay posibilidades de que salgan fortalecidas las disputas nacionalistas, el chauvinismo, como si la lucha fuera contra Uruguay. Si Gualeguaychú puede tomar también las consignas del resto de los conflictos puede impedir que se alimente esa falsa división entre países que hay, porque el problema no es con Uruguay sino con un modelo económico que está tanto en Uruguay como en Argentina, Brasil o Paraguay".

